

令和6年度 市長と市民のまちづくりミーティング

日時：令和6年9月27日 午後6時30分から午後8時00分まで

場所：日の出町会館

開催団体：日の出町町内会

市民からの意見、提案など	市長の回答
<p>【町内の流雪溝への揚水ポンプについて】 ポンプの定期点検実施の有無について。 また、除雪ルールの周知徹底が難しいため、有効な手段について。</p>	<p>(都市整備課) 消流雪ポンプの定期点検及び修繕については、これまでも実施しております。今後も、流水確保のため、定期点検は継続してまいります。 除雪や流雪溝利用ルール周知については、毎年シーズン前には、回覧や広報で特集記事を設け周知しておりますので、町内においてもルール周知に活用していただきますようお願いいたします。</p>
<p>【除雪ボランティアの推進について】 高齢者世帯などの除雪の支援として、市で除雪ボランティアを推進できないか。</p>	<p>(成人福祉課) 除雪ボランティアは新庄市社会福祉協議会の事業として実施していますが、シルバー人材センターと同様に、ボランティアについても人材の確保に苦慮しております。市では人口減少に伴う人材の確保は、除排雪のみならず各方面の課題として認識しています。</p>
<p>【総合支庁の避難所活用について】 町内からわくわく新庄への経路は水没することが多く、避難所に行くことが出来ない。総合支庁を避難所に使えるか。</p>	<p>(環境課) 最上総合支庁へ情報共有を行い、対応を協議中ですが、対策本部設置場所となるため、対応は難しいものと思われます。今後は東山体育館や武道館での避難所開設を検討していきます。</p>
<p>【ゴミの個別回収について】 単身高齢世帯等、ゴミステーションまでのゴミの搬入が難しい世帯を対象に、自宅前などでゴミの個別回収を検討できないか。</p>	<p>(環境課) 高齢者の単身世帯等が増加していることもあり、戸別回収の要望があることは認識しております。導入に関しては、収集方法や予算等の様々な課題があり、即時の導入が困難ではありますが、今後検討してまいります。</p>

<p>【女性にとって魅力的な雇用の場の確保について】</p> <p>人口減少対策としても、地域に若年層の女性が残れるよう魅力的な雇用の場が必要と考える。</p> <p>例えば山菜のブランド化など地場の農産物等の地域資源を活かした働き方を創出し、魅力ある雇用環境を若者に示してもらいたい。</p>	<p>(商工観光課)</p> <p>若年層、特に女性の地元定着については、大変重要な課題として捉えております。現状を把握したうえで、どのような働き方を求めているか、どのような支援を必要としているかを分析し、雇用創出に努めてまいります。</p> <p>(農林課)</p> <p>当市においても女性や若年層の新規就農者も毎年出ていますが、女性や若い方などの多様な担い手を確保することが大きな課題となっています。</p> <p>次の世代に向けて地域資源を生かした農業の魅力発信を行う機会を増やし、様々な補助事業等を活用して安定した収入確保と多様な担い手を増やす取組みを行ってまいります。</p>
<p>【管理不全の空き家、空き地について】</p> <p>① 近隣の空き家が2年ほど放置。雑草で覆われているのだが、条例など整備することで、地域住民でも立ち入って処理することが出来ないか。</p> <p>② 道路に飛び出た樹木や雑草等は、市道であった場合、市が除去するのか。</p>	<p>① (環境課)</p> <p>雑草などの対応は、市が所有者へ連絡して対応するよう指導しています。条例については、法的に難しいと考えます。</p> <p>② (都市整備課)</p> <p>所有者において処理することが原則ではありますが、道路交通に著しく支障がある場合などは、緊急的に枝払い等の処理を行います。</p>
<p>【外国人によるゴミ出しの管理について】</p> <p>町内にも外国人が増えてきているが、ゴミ出しの無記名などトラブルがある。その指導について対策が必要ではないか。</p>	<p>(環境課)</p> <p>本市において年々外国人労働者の増加に伴い、ごみ出しのトラブルも増加しております。ごみ袋や分別表等に英語表記を追加する等今後の検討事項とさせていただきます。各町内会におかれましても、ごみステーションへの看板設置やチラシの回覧等のご協力をお願いいたします。</p>
<p>【増加する外国人に対応した防犯対策について】</p> <p>複数の外国人が居住しており、コミュニケーションも取れず不安がある。防犯対策として、防犯カメラの設置などは行政でもらえないのか。</p>	<p>(環境課)</p> <p>防犯カメラは犯罪防止を目的として、現在市内の通学路や幹線道路等22ヶ所に設置しており、今後の設置に関しましては、警察署と協議しながら研究してまいります。</p> <p>なお、犯罪を減らす要件としては防犯カメ</p>

らによる抑止効果だけでなく、地域住民が主体となる防犯活動も大きな要因の一つと考えておりますので、今後も地域と行政との連携を図っていきたいと考えています。

【市道の白線について】

日の出町会館沿いの市道について、白線など歩行者の安全確保をお願いしたい。

児童もよく通り、危険である。

(都市整備課)

周辺の道路を含め、現場状況を確認し、通行者及び交通量などを勘案したうえで、各町内の道路について計画的に行ってまいります。



